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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 
 

Impugnó Los Pinos fallo contra Calderón. Los Pinos impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) el acuerdo del IFE aprobado el 21 de julio que declaró fundada la queja presentada por el PRI contra el presidente 
Felipe Calderón por hacer propaganda gubernamental en tiempos de campaña. Fuentes del IFE confirmaron que el recurso está 
firmado por el Jurídico de Presidencia, Miguel Alessio Robles, y fue entregado al organismo electoral el viernes pasado. 
El acuerdo del IFE consideró que el titular del Ejecutivo, en su mensaje del 15 de junio en cadena nacional sobre seguridad 
pública, violó el artículo 41 Constitucional, que prohíbe difundir propaganda gubernamental en tiempos electorales. 
Por cinco votos contra cuatro, los consejeros del IFE señalaron que aunque el artículo 108 Constitucional sólo permite sancionar 
al Presidente de la República por traición a la patria o un delito grave, precisaron que todos los servidores públicos, sin 
excepción, deben cumplir con los ordenamientos legales en materia electoral. El expediente SUP-RAP-119/2010 fue turnado a 
María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del TEPJF, quien deberá hacer el análisis y elaborar un proyecto de 
resolución para someterlo a la Sala Superior. En tanto, el expediente SUP-RAP-120/2010, será resuelto por el magistrado 
Salvador Olimpo Nava Gomar para determinar si el Ejecutivo, el secretario de Salud, José Ángel Córdova y diversas concesiones 
de radio y televisión violaron la Constitución mexicana. De igual forma, el magistrado también revisará el recurso de apelación 
interpuesto por el PVEM que tampoco está conforme con la manera en la cual los consejeros dejaron sin ninguna amonestación 
al Ejecutivo federal. (REFORMA, P. 8 NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; LA JORNADA, P. 9 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; 
LA CRÓNICA DE HOY, P. 5 NACIONAL, NOTIMEX; EL FINANCIERO, P.26 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL 
ECONOMISTA, P. 28 POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; EXCÉLSIOR, P. 4 NACIONAL, NOTIMEX; EL 
FINANCIERO, P. 2 Y 26 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; OVACIONES, P. 2 POLÍTICA, NOTIMEX; LA RAZÓN, P. 3 
AGENDA NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA PRENSA, P. 6 POLÍTICA, MANUEL OLMOS; EL DÍA, P.3 PRIMERA, LINO 
JAVIER CALDERÓN) 

Objeta Yunes resolución del TEE. El PAN interpuso un juicio de revisión constitucional contra la resolución del Tribunal Estatal 
Electoral (TEE) en Veracruz, que validó la elección por la gubematura de dicha entidad y declaró ganador al priísta Javier 
Duarte. Miguel Ángel Yunes, ex candidato de la alianza PAN-Panal acusó a los consejeros del Instituto Electoral Veracruzano y a 
los magistrados del Tribunal de legitimar el fraude “Su resolución será revisada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, ante el que hemos solicitado la nulidad de las elecciones mediante una demanda sólida”. (REFORMA, P. 8, 
NACIONAL, LEV GARCÍA; EL FINANCIERO, P. 28 POLÍTICA, NOTIMEX Y DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 4 
NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 26 CIUDAD Y ESTADOS, DE LA REDACCIÓN; EL DÍA, P.12 
PRIMERA, ALBERTO VALDERRÁBANO E INOCENCIO VALDÉS VÁZQUEZ; OVACIONES, P. 2 LETICIA VÁZQUEZ 
ROSALES; EL SOL DE MÉXICO, P. 2 REPÚBLICA, DE LA REDACCIÓN, EIRINET GÓMEZ Y NOÉ ZAVALETA) 

 
Posibles sobornos de Herrera: Yunes. En Xalapa, Miguel Ángel Yunes, candidato a la gubernatura de la coalición “Viva 
Veracruz”, conformada por PAN-Panal, dijo que el gobierno de Fidel Herrera busca “sobornar” a los magistrados del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que avalen el “fraude” consumado por su similar estatal, que otorgó 
constancia de mayoría al priísta Javier Duarte de Ochoa, tras los comicios del 4 de julio. El abanderado de PAN-Panal señaló al 
abogado Roberto Jiménez Reyes, secretario de Estudio y Cuenta del TEPJF, de elaborar el dictamen aprobado por el Tribunal 
Estatal. “Está documentada su estancia en Veracruz: el hotel donde se hospedó y su relación con el gobierno estatal”, dijo Yunes 
en conferencia de prensa en la sede estatal del PAN; presentó las 470 fojas del juicio de revisión interpuesto el domingo ante el 
TEPJF, donde constan 3 mil 443 pruebas de las violaciones imputadas a Herrera Beltrán y los operarios electorales. 
(LA JORNADA, P. 28 ESTADOS, MYRIAM NAVARRO, ANDRÉS MORALES, ANTONIO HERAS Y HUGO MARTOCCIA) 
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En puerta, la otra sucesión presidencial. A partir de hoy arranca la carrera presidencial, pero no para llegar a Los Pinos, sino para 
ocupar la silla del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia, quien deja este 
cargo el próximo 31 de diciembre. Con el inicio del segundo periodo de sesiones del alto tribunal también se dará el banderazo 
para iniciar la contienda para dirigir el destino del Poder Judicial de la Federación en los próximos cuatro años y manejar un 
presupuesto de más de 32 mil millones de pesos. En la nota se menciona que el ministro Fernando Franco González Salas es uno 
de los pocos que han ocupado cargos importantes en los poderes Judicial y Ejecutivo. Entre ellos, destacan el de presidente del 
primer Tribunal Electoral Federal y el de subsecretario del Trabajo durante la administración del ex presidente Vicente Fox. (EL 
UNIVERSAL, P. 6 NACIÓN, CARLOS AVILÉS) 

Condena Arquidiócesis multa al gobernador electo Mario López Valdez. La Arquidiócesis Primada de México criticó al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación que impuso una multa y amonestación pública a Mario López Valdez, gobernador 
electo de Sinaloa, por haber mencionado el nombre de Dios durante su campaña. En su editorial “intolerancia religiosa en leyes 
electorales” difundida en su página de internet, dijo que la Iglesia católica en la ciudad de México no se sorprende del odio que 
existe en nuestro país hacía este tipo de manifestaciones religiosas, sobre todo porque somos una nación mayoritariamente 
católica y creyente. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7 NACIONAL, JUDITH GARCÍA) 

Cuestiona Marco Gómez Alcántar la eficiencia del arbitraje electoral. Marco Antonio Gómez Alcántar, consejero electoral sostuvo 
en entrevista que de las 103 quejas que los partidos interpusieron ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en los pasados 
comicios locales, cerca de 60 % se resolvió o está por desahogarse después de que se celebraron las elecciones. Esto, a pesar de la 
aplicación de medidas cautelares en algunos casos, afectó la equidad de las contiendas. Si la autoridad es incapaz de resolver 
todas o la enorme mayoría de las inconformidades antes de la jornada electoral, la eficacia del arbitraje es prácticamente nula, 
advirtió el consejero. Esta experiencia debe alertar al instituto para replantear su actuación, pues podría convertirse en un grave 
riesgo para los comicios presidenciales. Gómez Alcántar lamentó que el IFE en materia de quejas, haya resuelto en los plazos 
fijados para los procedimientos especiales sancionadores, es decir, cinco días. Por otra parte, aseguró que el tema debe ser 
corregido en el IFE, pues recordó que el origen de las reformas para la creación de estos procedimientos especiales 
sancionadores fueron precisamente los centenares de quejas que quedaron pendientes en 2006. En esa elección presidencial, 
dadas las características que se dieron, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación creó los procedimientos 
expeditos que derivaron en cambios legales. (LA JORNADA, P. 9 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 

Géneros de Opinión 

¡Vamos!/ Alejandro Encinas  

“Nuestro movimiento sí participará en las elecciones de 2012”, afirmó Andrés Manuel López Obrador ante un Zócalo 
nuevamente desbordado. Dijo que se trata de impulsar un proyecto político para llevar a cabo una renovación tajante de la vida 
pública, para establecer una auténtica democracia y frenar el intento de implantar un bipartidismo en el país. En tanto, el 
senador priísta Manlio Fabio Beltrones dijo que “estamos frente a un evento prematuro”, señaló, al igual que su correligionario el 
gobernador y candidato de las televisoras Enrique Peña Nieto, quien en un derroche autocrítico señaló: “son actuaciones 
anticipadas, a dos años de la elección me parece que los ánimos de algunos se están desbordando”. “Viola la ley electoral al 
adelantarse y presentar su aspiración presidencial y su plataforma política rumbo a 2012”, secundó Murillo Karam, secretario del 
PRI, amagando con acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, como buen catequista de la legalidad. (EL 
UNIVERSAL, P. 15 OPINIÓN, ALEJANDRO ENCINAS) 
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Los Dados de Dios/ ¿Ganarán Javier, Jorge y Francisco alguno de los fulleros?/ Nidia Marín  

La autora menciona que ya se especula si en la última jugada habrá dados cargados. ¿Javier, Jorge y Francisco correrán con esa 
suerte? ¿Duarte de Ochoa, Herrera Caldera y Olvera Gálvez, al lanzar la última jugada de la temporada con las piezas cúbicas de 
marfil, hueso o madera, verán que pesa más de uno de los lados y ganaran los fulleros? Dentro de unas semanas lo sabremos. 
Veremos además, si los siete magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pasan a la historia por haber 
logrado conformar un poder independiente, no obstante las presiones de la élite o por el contrario se arriesgan a que la historia 
los juzgue severamente. (EL SOL DE MÉXICO, P. 11, NIDIA MARÍN) 

Reflexiones/ Débil democracia alienta el abstencionismo/ Gabriel Álvarez. 

Hace ya casi un mes, los mexicanos en mayoría de edad se toparon con las verdades a medias y promesas incumplidas de 
nuestros políticos. Los ciudadanos acudieron a las urnas para cumplir con su deber cívico. En medió de los escándalos, 
acusaciones y mentiras de los candidatos, los votantes sufragaron para decidir quiénes deben gobernarnos. Pero después de la 
jornada electoral, los señalamientos y la diatriba continuaron, queriendo conseguir lo que en las urnas la ciudadanía les negó. 
Está claro que para los partidos y candidatos las elecciones no se ganan en las urnas, sino en los tribunales locales y federal.
(LA PRENSA, P. 15 INFORMACIÓN GENERAL, GABRIEL ÁLVAREZ) 

Ensamble/ De Swaan confronta a Calderón con el Congreso/ Adrián Trejo  

Al PRD y al PRI se les está atragantando la elección de su candidato a gobernador en Guerrero. Los perredistas deberían iniciar 
el proceso de selección el jueves próximo, pero el senador David Jiménez presentó una impugnación, primero ante la Comisión 
de Garantías del PRD y luego ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en contra de la aplicación de una 
encuesta para seleccionar al candidato. Dicho método, de acuerdo con el legislador, no se encuentra en los estatutos del partido y 
pretende favorecer “no al mejor sino al más conocido’’, es decir, se trata de un método amañado para favorecer al diputado 
Armando Ríos Piter, quien se dice tiene el apoyo de Marcelo Ebrard. (LA RAZÓN, P. 10 PRIMERA, ADRIÁN TREJO) 
  

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 
 

México anhela paz: Ortiz Mayagoitia. Al inaugurar el segundo periodo de sesiones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), el presidente del alto tribunal emitió un mensaje en el que afirmó que en medio de la difícil situación que se vive, 
"México anhela vivir en paz". En este contexto, afirmó, el Poder Judicial buscará que la sociedad se acerque a los jueces para que 
los conozca y los considere una vía transitable para la solución de sus conflictos.  A los jueces, y en particular a la Corte, aseguró, 
le "corresponde mantener vigente nuestra democracia constitucional", una encomienda que; agregó, "se agudiza por la difícil 
situación que vive nuestro país".  Para lograr este anhelo, dijo, la Corte tendrá "la oportunidad de contribuir a la solución 
ordenada y civilizada de los conflictos que se nos plantean, con la firme convicción de que nuestra labor contribuye 
señaladamente a la convivencia armónica de los mexicanos". Ortiz Mayagoitia dio a conocer la lista de casos que resolverá la 
SCJN. (EL UNIVERSAL, P. 7, CARLOS AVILÉS) 
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Debe el IMSS garantizar el pago de las pensiones bajo legislación actual: Coparmex. El sector patronal exigió al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) garantizar el pago de las pensiones a los jubilados, actuales y futuros, bajo lo dispuesto en la 
legislación vigente. En un comunicado, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió una solución 
pronta y definitiva que salvaguarde los derechos cubiertos a través de las cuotas obreros patronales.  (LA CRÓNICA DE HOY, P. 
25, NOTIMEX) 

Esperarán fallo de SCJN para abortistas. La directora del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), María del Rocío García 
Gaytán, dijo que los casos de aborto, en los que se inició una investigación y hubo sentencias en Guanajuato será un asunto 
cerrado cuando exista una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Después de que el procurador de 
Justicia de Guanajuato, Carlos Zamarripa, diera por terminado el tema, la funcionaria enfatizó que en el Poder Judicial hay 
instancias y un “asunto se cierra cuando lo dicta la SCJN”. “A la persona que está pidiendo que se revise su caso una instancia 
superior tiene todavía pasos que dar”, precisó la titular del Instituto Nacional de las Mujeres. El centro Las Libres pidió a la 
SCJN que por su trascendencia y relevancia atraiga los casos de seis guanajuatenses que sufrieron aborto y que fueron 
condenadas hasta a 30 años de prisión por el delito de homicidio en razón de parentesco. (EL UNIVERSAL, P. 1C, XÓCHITL 
ÁLVAREZ) 

Perfila Corte pago de GDF por El Encino. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estudiará una propuesta para que el 
Gobierno del Distrito Federal (GDF) pague una indemnización al dueño del predio “El Encino”, ubicado en Santa Fe, como parte 
de un litigio que en 2005 llevó al desafuero de Andrés Manuel López Obrador, entonces jefe de Gobierno. 
Cuando termine el debate sobre matrimonios entre homosexuales, el pleno de la Corte discutirá un proyecto de sentencia que, 
según fuentes judiciales, establece que no es posible devolver físicamente el predio de 13 mil 400 metros cuadrados a la empresa 
Promotora Internacional Santa Fe, cuya expropiación fue declarada ilegal en 2002 por un tribunal colegiado. Ante esa 
imposibilidad, se aplicaría la figura del cumplimiento sustituto del amparo. Dicha figura fue rechazada en enero de 2009 por el 
juez federal Álvaro Tovilla, quien tras varios años de estudiar el tema consideró que el GDF sí puede devolver los terrenos. Si la 
propuesta del ministro Luis María Aguilar es aceptada por la mayoría, el expediente volvería al juzgado para fijar mediante 
peritajes el monto a pagar. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES) 
  

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 
 

Baja California Sur 

BCS: acusan “mano negra” rumbo a comicios de 2011. Al iniciar el proceso electoral en la entidad, representantes del PAN, PRI y 
PVEM criticaron los actos anticipados de precampaña y la intromisión, según afirmó la administración estatal encabezada por 
Narciso Agúndez Montaño (PRD). El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) inició ayer el proceso estatal 2010-
2011, en el que se renovará la gubernatura, 21 escaños del Congreso local y los cinco ayuntamientos. Jisela Páez Martínez, 
representante del PAN, consideró que la contienda se desarrollará en condiciones de desigualdad, pues afirmó que personajes 
ligados al PRD comenzaron a promocionarse antes del inicio formal de las precampañas, por lo que exigió al órgano electoral que 
aplique sanciones ejemplares a fin de dar certidumbre al proceso. Manuel Arce Delgadillo, representante del PRI ante el IEE de 
BCS, exigió “que el Ejecutivo saque las manos del proceso electoral, pues es evidente y notoria su participación”. 
(EL UNIVERSAL, P. C8, GLADYS RODRÍGUEZ) 
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Distrito Federal 

Ebrard hace ajustes; Mario Delgado llega a Educación. Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dispuso 
ayer tres importantes ajustes en la estructura del gabinete, confirmó a Mario Delgado Carrillo como secretario de Educación del 
Gobierno del DF, quien se había desempeñado como secretario de Finanzas. También destacó el nombramiento de Marcela 
Gómez Zalce, quien será literalmente la jefa de la Oficina del Jefe de Gobierno en el antiguo Palacio del Ayuntamiento. En tanto, 
Armando López Cárdenas, quien se había desempeñado como subsecretario de Egresos, tomó las riendas de la Secretaría de 
Finanzas. (EL FINANCIERO, P. 27, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR) 

Durango 

Gobernador duranguense responde a Aispuro. Tras una semana en la que la entidad fue el tema de nuevo a nivel nacional, por 
casos como el Cereso número dos de Gómez Palacio, la privación ilegal de cuatro reporteros y las acusaciones que hiciera José
Aispuro Torres, candidato de la coalición “Durango Nos Une” (PAN, PRD, Convergencia), que relaciona al mandatario estatal, 
Ismael Hernández, con cárteles de la droga, éste sale a responder: “Ha dicho muchas calumnias (José Aispuro) y no ha 
comprobado ni una de ellas, sus dichos deben pasar a un proceso jurídico para que todo quede perfectamente claro”. (EL 
UNIVERSAL, P. C6, CORRESPONSALÍA) 

Estado de México 

Destaca Peña Nieto labor por alcaldías. De la modernización municipal y su capacidad de acción, dependerá la fortaleza del pacto 
federal; por ello, es imperativo dar al municipio instrumentos y marcos institucionales que mejoren su gestión, dijo Enrique 
Peña Nieto, gobernador del Estado de México, en el primer informe de labores de María Elena Barrera, alcaldesa de Toluca. Peña 
Nieto expresó su convicción de que el municipio, “no sólo es la base de la organización política y administrativa de nuestro 
régimen institucional, también es un factor determinante para impulsar políticas de desarrollo”. (LA RAZÓN, P. 8, DE LA 
REDACCIÓN) 

Gasta alcaldía $20 mil en horno de microondas. Primero, adquirió autos de lujo para los miembros del Cabildo. Ahora, el 
Ayuntamiento de Naucalpan compró un horno de microondas de uso industrial en 20 mil 697 pesos, asignado a la Presidencia 
Municipal. La actualización del inventario de la alcaldía indica que el microondas fue adquirido el 1 de junio a la empresa 
Abaazari, pero el mismo modelo del electrodoméstico cuesta 13 mil 346 pesos en la tienda Equipamiento de Cocinas Babani, un 
35 por ciento menos. (REFORMA, P. 1, HUGO CORZO) 

Guerrero 

Destapan perredistas a la viuda de Chavarría. En la contienda interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 
definir a su candidato a la gubernatura de Guerrero, aún nada está descartado, luego de que en los últimos días un grupo de 
perredistas de aquella entidad plantearon la posibilidad de que Martha Obeso Cázares, viuda de Armando Chavarría Barrera, 
abandere al sol azteca en los comicios del 30 de enero de 2011. Incluso, dos de los cinco aspirantes de ese instituto político, 
Alberto López Rosas y Cuauhtémoc Sandoval Ramírez, manifestaron que respaldarían esa posibilidad, siempre y cuando esta 
postulación garantice la unidad de las corrientes internas perredistas. (EL FINANCIERO, P. 31, RIVELINO RUEDA) 
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Nayarit 

Madruguetes, alianzas y la sombra de Malova en Nayarit. Destapes, alianzas, amagos de renuncia y dedazos, son en estos 
momentos los principales denominadores que se viven en la vida política de Nayarit, en donde los tres principales partidos —
PRI, PRD y PAN— ya preparan su estructura para enfrentar los comicios estatales del próximo 3 de julio de 2011. 
A menos de cinco meses de que den inicio de manera oficial los comicios en Nayarit, las fuerzas políticas opositoras evalúan la 
posibilidad de reeditar las alianzas electorales entre el PAN y PRD. Para el PRI la clave será el método de selección del candidato 
en donde pretenden que ninguno de sus militantes que no resulte ganador renuncie al partido para encabezar una coalición 
opositora. Nayarit renovará el Poder Ejecutivo, las 20 presidencias municipales, 18 diputaciones de mayoría y 12 de 
representación proporcional.  (EL FINANCIERO, P. 29, MANUEL VELÁZQUEZ) 

Oaxaca 

Van contra Ruiz con doble juicio. El PAN, PRD, PT y Convergencia promoverán un juicio contra Ulises Ruiz, gobernador de 
Oaxaca, por las vías política y jurídica. Para llevar adelante el juicio político el Congreso estatal, los dirigentes estatales de los 
cuatro partidos de oposición pidieron a los sectores de la sociedad afectados durante el conflicto social de 2006, presentar sus 
denuncias contra Ruiz. Mario Mendoza, de Convergencia, adelantó que se instalarán en diferentes puntos de la ciudad mesas 
receptoras de las quejas que presenten los ciudadanos. Indicó que cuentan con 30 días para recibir las denuncias y presentarlas 
ante la Comisión Instructora, instancia responsable del juicio político contra el mandatario priísta. (REFORMA, P. 1 Y 8, 
VIRGILIO SÁNCHEZ) 

Quintana Roo 

Navarrete acusa al gobierno de armar acusaciones falsas con testigos protegidos. Carlos Navarrete, presidente del Senado, acusó 
al gobierno federal de falsedad en declaraciones de testigos protegidos al asegurar que el expediente de Gregorio Sánchez 
Martínez, ex candidato a gobernador de Quintana Roo, no está cerrado ni es un asunto olvidado. El senador perredista, junto con 
el diputado federal Guadalupe Acosta Naranjo y la dirigencia estatal del sol azteca, visitaron al ex candidato Greg Sánchez 
Martínez, recluido hace dos meses y medio en el Cereso El Rincón Número 4, con sede en Tepic. 
Navarrete dijo que las condiciones físicas en que se encuentra Sánchez Martínez son óptimas, y que el recluso tiene confianza en 
que a mediano plazo se resolverá su situación jurídica de forma favorable.  (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, DE LA REDACCIÓN) 
  

INFORMACIÓN RELEVANTE 
 

Firmas de EU compran lo saqueado a PEMEX. Empresas legales de Estados Unidos y cárteles del narcotráfico han establecido 
pactos para lucrar con el saqueo del combustible que sustraen de la red de oleoductos de Pemex. De acuerdo con especialistas, el 
contraste en el sistema comercial de los hidrocarburos entre ambas naciones favorece el contrabando del energético en la 
frontera.  
La Cuenca de Burgos ha sufrido saqueos desde 2006, muchas de las veces mediante tácticas violentas, hasta acumular pérdidas 
que sobrepasan los 300 millones de dólares, dice Pemex en el texto de su demanda judicial. Lo robado equivale a 40% de la 
producción de gas condensado, y en el delito operan compañías y civiles estadounidenses en acuerdo con algunas organizaciones
criminales mexicanas. El combustible supuestamente vendido por Schroeder fue introducido a Estados Unidos por la frontera de 
Nuevo Laredo, amparado con supuesta documentación oficial.  Las deficiencias con las que opera el sistema aduanal mexicano 
puede que expliquen en buena medida el concierto criminal que da forma a esta conexión de la delincuencia organizada con 
intermediarios y empresas de Estados Unidos. (EL UNIVERSAL, P. 1, A10 Y A11, IGNACIO ALVARADO Y NOÉ CRUZ) 
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Busca Gobierno compensación por derrame. El Gobierno mexicano planteará a su contraparte de Estados Unidos el 
resarcimiento de daños al ecosistema por el derrame de petróleos en el Golfo de México, aseguró el Secretario de Medio 
Ambiente, Juan Rafael Elvira. Anunció que funcionarios del gobierno federal viajarán este mes a Washington para reunirse con 
autoridades estadounidenses y evaluar las afectaciones por la fuga en abril pasado de un pozo de la plataforma Deepwater 
Horizon de la compañía British pertroleum frente a las costas de Louisiana, Estados Unidos. (REFORMA, P. 10, ADRIANA 
ALATORRE) 

Dudan de plagio de reportero. Óscar Solís, reportero del diario “El Vespertino” de Gomez Palacio, de quien se había dicho que 
fue secuestrado junto a otros tres periodistas el martes pasado en esa ciudad de Durango, nunca fue privado de su libertad, según 
las investigaciones de las autoridades federales, afirmó Facundo Rosas, comisionado de la Policía Federal. “Lo que tenemos es
que no estuvo privado de su libertad. Es posible que haya tenido que ver en este hecho, sin embargo esto se esclarecerá una vez 
que se hayan agotado las investigaciones” dijo el funcionario. (REFORMA, P.7, DE LA REDACCIÓN) 

Asesinan a otros cuatro en penal de Laguna. Cuatro prisioneros del Cereso No 2 de Gómez Palacio fueron asesinados el domingo 
por otros reos dentro del penal, informó la Procuraduría General de Justicia de Durango. Las autoridades trasladaron ayer a 35 
reos de este penal al Cereso No 3 de Guadalupe Victoria Durango. Los internos que fueron privados de la vida estaban bajo 
proceso por delitos del fuero federal. (REFORMA, P.7, STAFF) 

Advierten ataques en Guadalajara. Tras la muerte de Ignacio “Nacho” Coronel, presunto líder del Cártel de Sinaloa en Jalisco, 
algunas de las instalaciones de la policía de Guadalajara recibieron amenazas a través de llamadas telefónicas, reconoció el 
director de la corporación, Servando Sepúlveda Enríquez. Informó que reforzaron la vigilancia en las instalaciones de las bases 
de la policía. Mientras que el Cuerpo de Ignacio “Nacho” Coronel, así como el de su sobrino Mario Carrasco Coronel, “El Gallo”, 
fueron entregados a sus familiares para ser trasladados a Culiacán. (REFORMA, P. 6, STAFF) 

Exigen que civiles certifiquen policías. Líderes de distintas organizaciones ciudadanas y empresariales le exigieron al presidente 
Felipe Calderón la creación de instancias civiles que supervisen el desempeño de las dependencias encargadas de la seguridad 
pública y la procuración de justicia. Le pidieron que sean los ciudadanos quienes certifiquen a los policías; que se instruya un 
observatorio del delito; que haya un auditor independiente en las corporaciones policíacas; y que sea el ICESI el que siga 
realizando las encuestas de victimización. Durante la primera reunión denominada “Diálogo por la Seguridad. Evaluación y 
Fortalecimiento”, Eduardo Gallo, presidente de México Unido Contra la Delincuencia, indicó que a las organizaciones 
ciudadanas les ha faltado “dientes” para poder obligar a las instituciones a cumplir los compromisos que asumen y por ello 
propuso que sean éstas las que apliquen los exámenes de control de confianza a los uniformados. (REFORMA, P. 5, ROLANDO 
HERRERA Y LUIS BRITO) 

Estrategia de seguridad, a revisión, promete FCH. Representantes del sector empresarial y de la sociedad civil exigieron al 
presidente Felipe Calderón que trabaje con otras autoridades para frenar la impunidad y la corrupción de quienes procuran 
justicia en el país, además de “golpear en donde verdaderamente duele” al crimen organizado: la remuneración económica.
Reunidos en el Casino Militar de Campo Marte, empresarios y titulares de Organizaciones No Gubernamentales (ONG’s) 
reprocharon la falta de compromisos de los gobernadores y partidos políticos que no se han unido para abatir los flagelos de 
inseguridad. Al encabezar el Diálogo por la Seguridad Evaluación y Fortalecimiento, el jefe del Ejecutivo les pidió que exijan 
resultados a todas las autoridades por igual, pues hoy la lucha por la paz obliga a ver más allá de “cualquier tentación de eludir 
responsabilidades”. (EL ECONOMISTA, P. 1, 28 Y 29, TANIA ROSAS) 
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PRD-DF: al 2012 con AMLO, no con Ebrard. La dirigencia del PRD capitalino descartó apoyar a Marcelo Ebrard, jefe de 
gobierno, con su Fundación Equidad y Progreso, con la que pretende promover su aspiración presidencial en 2012, pues el 
interés de la actual cúpula perredista en la ciudad es respaldar a Andrés Manuel López Obrador. Tras expresar que desconoce la 
existencia de la fundación de Ebrard, Manuel Oropeza, líder del PRD en el DF, -identificado con los bejaranistas-, minimizó las 
redes ciudadanas que el Ejecutivo local está tejiendo con el apoyo del otrora regente de la ciudad y exlíder del desaparecido
Partido del Centro Democrático, Manuel Camacho Solís. (LA RAZÓN, P. 9, CLAUDIA NOHEMÍ PÉREZ) 

Alistan partidos estrategia. Para Obdulio Ávila, líder panista capitalino, existen grandes posibilidades para que su partido gane la 
Jefatura de Gobierno en 2012, no sólo por la drástica caída electoral del PRD sino por el trabajo a realizar antes de elegir a un 
candidato. “En el PAN hay una caballada fuerte, gorda y lista. Yo veo una potabilidad inmensa de ganar la Jefatura de Gobierno 
en el 2012, vamos por la ruta correcta. Se ha avanzado en diputaciones y jefaturas delegacionales gobernadas por el PAN, vamos 
a construir candidaturas con arrastre ciudadano, vamos a hacer un fuerte trabajo comunitario”, adelantó. (REFORMA, P. 4C, 
MANUEL DURÁN) 

Diputados de NI presentarán reformas al Código Electoral. Horacio Martínez, Patricia Razo y Abril Trujillo, diputados 
perredistas, presentarán una iniciativa de ley para regular la creación de nuevos partidos locales en la ciudad. Esto, en el marco 
de la elaboración del nuevo Código electoral planteado por la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal, que se prevé sea votado en el Pleno durante el próximo periodo extraordinario de sesiones.
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, JONATHAN VILLANUEVA) 

Llama UNAM al gobierno a duplicar la cobertura de educación superior. Luego de señalar que se iniciaron las negociaciones para 
el presupuesto 2011 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, rector de la máxima casa de 
estudios, urgió al gobierno federal a duplicar en esta década la cobertura de educación superior en el país. “Tener 7.5 millones de 
jóvenes que ni estudian ni trabajan es una situación muy delicada”, dijo. El país, añadió, necesita hacer un enorme esfuerzo, 
porque las tasas de cobertura de educación superior no son las que México requiere y mucho menos las que pueden satisfacer la
demanda de nuestros jóvenes. (LA JORNADA, P. 35, JOSÉ ANTONIO ROMÁN) 

Nubes grises cubren horizonte económico. La cada vez más cercana desaceleración de la economía en EU, y sus efectos sobre 
nuestro país, hizo que se ensombreciera el clima de negocios para lo que resta del año y el panorama para el 2011. Lo anterior 
aunado al creciente énfasis sobre los problemas de inseguridad pública, al pasar del quinto al tercer lugar de entre los principales 
obstáculos para la economía nacional, según revela la encuesta del Banco de México. (EL ECONOMISTA, P. 1, 6 Y 7, LEONOR 
FLORES) 

Licitación de frecuencia dará al gobierno federal más de $30 mil millones. Derivado de los procesos de licitación, el gobierno 
federal espera obtener 30 mil 624 millones de pesos entre el pago inicial y los pagos anuales de derechos de los próximos 20 
años. De acuerdo con estimaciones de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), del monto mencionado, 10 mil 980 
millones de pesos corresponden a los 30 MHz licitados en la banda de frecuencia de 1.9 GHz para telefonía móvil y 19 mil 644 
millones de pesos a los 60 MHz ofrecidos en la licitación de 1.7 GHz para servicios de Internet. (EL ECONOMISTA, P. 26, 
CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA) 
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Propone AN rescate; Mexicana lo rechaza. Mientras José Isabel Trejo, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, 
asegura que la única vía para evitar el desplome de Mexicana es que el Gobierno la rescate, Manuel Borja, director de la 
aerolínea, rechazó la propuesta. El ofrecimiento de que sean los trabajadores quienes adquieran la empresa no resolverá el 
conflicto, consideró el legislador, quien también es integrante de la Comisión de Comunicaciones y Transportes en la Cámara 
alta. Agregó que, aparte del rescate gubernamental, no se vislumbra otra salida viable que no afecte a los trabajadores. 
(REFORMA, P. 1, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y LILIÁN CRUZ) 

 


